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上周A股市场在利空利好交织中出现
了大幅震荡，随后继续向上拓展空间，并摸
高至4444点，周K线上收出带上下影线的
小阳线且周成交量再次创下历史最高纪
录。而本周一，受两桶油合并传言的推动，
石油板块急速拉升，个股集体暴涨带沪指
上破4500点，做多人气可谓强大，大盘在
增量资金不断流入的情况下有望再创新
高。但同时也应看到，随着获利筹码的不
断增多，风险也在聚集，应冷静、谨慎操作。

“央企整合”或处于风口，可积极关
注。按照国资委此前设定的国企改革目
标，由国资委监管的112家央企可能会重
组为30到50家左右，而2015年也被市场
称为国企改革的“落地年”。而近期市场
传言称，国资委确定了下一步的国企改
革重点，央企整合将进行分类，数量有望
进一步缩减至40家。近期盘面也对这一
市场传言给予了充分的响应，通信板块、
航运板块、石油板块、钢铁板块等相关股

票明显得到了资金的青睐，很多个股短
期内出现了较大的涨幅，后市相关概念
的个股炒作有望进一步发酵，建议在不
追高的前提下可积极逢低关注具有央企
整合预期的低估值、滞涨类个股。

警惕可能不期而至的短调风险。本
轮上涨至今，市场一路逼空上涨的走势在
不断吸引场外资金入市的同时，也累积了
越来越丰厚的获利盘，同时一些不容忽视
的负面因素也在逐步积累。首先是证监会
多次公开提示投资者入市风险，不要盲目
加杠杆入市；其次是证监会严禁券商开展
场外配资、伞形信托等业务，银行也开始提
高伞形门槛并降低杠杆比例；最后，新股发

行的骤然加速，由以往的一月一次发行变
成一月两次发行，未来证监会仍将适度加
大新股的供给。从这些信息中可以感受到
管理层对市场态度的微妙变化，或许这种
变化未必马上就能引发逆转，但政策信号
已经启动，值得投资者重视。因此从总体
看，短线行情的不确定性明显增加，投资者
在操作上应留有余地，保持弹性。操作上，
建议投资者控制好整体仓位，对短期涨幅
过大的品种宜获利了结，可继续布局滞涨、
低市盈率品种，把握波段操作节奏，在享受
指数上涨带来资产升值福利的同时，也需要
时刻警惕可能不期而至的风险。 姚兴东
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由中国人民银行广元中心支行与广
元日报社共同主办的广元市金融机构社
会履责报告近期已隆重推出，作为一个
已持续4年的金融机构品牌宣传活动，已
越来越受到社会各界的广泛关注。2014
年是不平凡的一年，我市各金融机构在
党的群众路线教育实践活动中找问题、
谋发展，取得了可喜的成绩。今年是广
元金融机构第5个社会履责报告宣传年，
为此，本报采访了中国人民银行广元中
心支行行长赵明光。

记者：2014年，党的群众路线教育实
践活动开展得轰轰烈烈，我市各金融机
构以此为契机，在发展自身的同时，努力
改善金融服务，在社会履责方面更进一
步，对此你怎么看？

赵明光：2014年，全市金融系统深入
贯彻执行党的群众路线，坚持普惠金融、
民生金融理念，切实加强和改善金融服
务，在五个方面取得较好成绩：一是金融
支持秦巴山区扶贫开发取得扎实成效。
全市金融系统深入开展“百家新型农业经
营主体金融服务工程”、“百家中小微企业
金融服务工程”和“百个重点项目金融支
持工程”（简称“三百工程”）。2014年，共
有282个新型农业经营主体获得各类融资
6.9亿元，153家小微企业获得各类融资

23.41亿元，18个重点项目获得贷款47.24
亿元。人行广元中心支行累计发放支农
再贷款26笔、金额12.03亿元，办理再贴现
154笔、金额1.43亿元。在宏观经济面临
较大下行压力的情况下，全市信贷投放依
然保持了高于全国、全省平均增速的好成
绩。二是惠民信贷政策落实到位。2014
年全市累计发放小额担保贷款1133万元、
余额 8.3亿元；发放大学生村官创业贷款
109万元、余额93万元；发放助学贷款673
万元，余额1858万元，为3000余名贫困学
生上学提供了资金支持；积极支持保障性
安居工程建设，截至2014年末安居房贷款
余额达到 1.04亿元。三是金融基础设施
建设取得明显成绩。2014年，全市银行卡
助农取款业务实现了联网通用、缴纳电费
和通信费等功能；金融 IC卡的行业应用纳
入广元市智慧城市建设，全市已累计发行
金融 IC卡209.2万张，各银行机构完成38
台银医项目设备、32辆公交车设备、13台出
租车设备、剑门关景区非接设备、3个非接
综合商圈设备布放，初步搭建了医疗项目
的行业应用平台，实现了在公交、旅游等民
生行业的电子现金应用；反假机具升级换
代全面完成，全市800余台自助取款设备全
部实现冠字号码记录功能。四是征信体系
建设持续推进。组织开展“诚信红名单企

业”评选，发布了全市首份“诚信企业红名
单”，对32家诚信小微企业落实了21项激
励措施；与市中级人民法院签订《人民法院
执行案件信息与人民银行企业和个人征信
信息共享协议》，拓展了非银行信息采集范
围；推动成立广元市信用信息中心，搭建了
信用信息网站；建设小微企业和农村信用
信息数据库，累计为2200余户小微企业、12
万农户建立了信用档案。五是金融消费权
益保护工作深入开展。2014年，人民银行
公布了“12363金融消费权益保护投诉电
话”，建立了完整的金融消费权益保护机
制，全年共处理金融消费投诉20余件，维护
了消费者合法权益。

记者：2011年以来，由市人民银行举
办的广元金融机构社会履责报告也已连
续举办了4届，引起社会各界关注，请你
谈谈对这个活动的看法？

赵明光：我市开展的金融机构社会
履责报告是我们金融系统与广元日报社
共同发起的一项宣传活动，主要目的是
通过新闻媒体向社会公众报告我市金融
工作开展情况，接受新闻单位和社会公
众的监督，促进全市金融服务水平进一
步提升。这项活动自开展以来，各银行
金融机构高度重视，积极参加，主动接受
新闻媒体的监督，在推动全市金融服务

改善和工作质量提升方面发挥了重要作
用。这项活动我们还将持续开展下去。

记者：金融行业与老百姓日常生活密
切相关，服务及社会形象尤为重要，请你谈
谈广元金融机构应该如何加强对外宣传？

赵明光：加强对社会公众的金融宣
传是各金融机构的一项重要职责。我市
金融机构高度重视宣传工作，在建立宣
传长效机制和创新宣传形式方面做了大
量工作，比如各金融机构均设置了宣传
资料取阅点，并配备了工作人员负责对
客户的宣传讲解，同时各机构积极创新
宣传方式，把送服务上门、有奖知识竞
赛、文艺演出与金融宣传工作相结合，取
得较好效果，受到了群众欢迎。下一步，
各金融机构还应继续加大金融宣传力
度。一是要加强金融宣传的统筹规划，把
宣传工作作为一项重要工作提上议事日
程，既要宣传展示自身业务发展成绩，塑
造良好的社会形象，又要开展好金融知识
宣传普及，履行好应尽的社会义务；二是
要认真对待社会各方面的意见建议，并以
此促进金融服务工作水平的进一步提升；
三是要主动借助新闻媒体开展宣传，特别
要关注新兴媒体的影响力，找准与金融的
结合点，大胆进行尝试，使金融宣传工作
再上一个新台阶。 记者 张然

加强金融宣传是金融机构的一项重要职责
——访中国人民银行广元市中心支行行长赵明光

22日，人民银行广元市中心支行
行负责人为青川县金融系统作了一场
深入浅出的《坚持依法合规经营 切实
防范金融风险》专题讲座，青川县金
融系统 100 余名高管及从业人员参
加。至此，该行为有效宣传普及金融
法律法规，在 2014年末面向辖区金融
系统启动的依法合规经营巡讲活动
成功落下帷幕。

据介绍，自活动启动以来，该行
“一把手”带头开展金融普法，先后
到市级银行机构、县域地区金融系
统开展巡讲 13场，“覆盖”了 1000多
名金融机构高管及业务人员，有效
提高了金融机构依法合规经营意
识，有力助推我市金融业法治化水
平的提升。

卢燕伟

人行广元中支

依法合规经营巡讲活动成功落下帷幕

人与人需要相互沟通和交流，彼此
之间才能够加深印象和互相了解。当
互联网金融这个新生事物出现后，势必
引起银行重视，自然会加强青年员工对
这方面知识的了解与掌握。近日，工行
剑阁支行团支部组织该行青年员工到
户外开展了“当青春遇上互联网金融”
体验活动。

活动以该行员工围坐在一起互相
分享融 E购、手机银行和融 E联等手
机客户端使用方法拉开序幕。在确保
人人学会使用工行互联网平台和金融
产品后，员工们通过分组的方式，使用
不同方式缴存手机话费，体验传统电

商支付宝和工行E支付的不同之处，
分析两大快捷支付的优势和不足，以
利于在工作中指导客户办理业务。此
外，该行党支部、市分行帮扶部门负责
人亲临现场与青年员工畅谈、互动，共
同提升对互联网金融的了解、掌握，并
对青年员工进行勉励，提出了希望。
随后，在场员工开始户外踏青郊游，亲
临大自然，呼吸清新空气，感受春天的
美好。

通过这次活动，再次掀起该支行
互联网金融营销新高潮，促进互联网
金融业务的快速健康发展。

张妍祁

“当青春遇上互联网金融”
工行剑阁支行开展互联网金融体验活动
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